

Bilan de ma seconde année de BUT Réseaux & Télécoms



BUT Réseaux & Télécoms 2^{ème} Année

Bilan de l'année

Cette année a été une vraie étape dans mon parcours. Aujourd’hui, je vois à quel point les choses ont évolué. L’alternance a complètement changé ma façon de travailler et d’apprendre. Me confronter à la réalité du terrain, prendre des responsabilités et travailler avec des professionnels m’a permis de grandir sur plusieurs aspects. J’ai aussi appris à mieux m’organiser et à prendre du recul, ce qui m’a aidé à voir plus clairement où je veux aller. Ce que je considérais comme un objectif lointain est devenu une réalité, et c’est un vrai sentiment de satisfaction.

L’an dernier, j’étais encore dans l’incertitude, avec l’envie de décrocher une alternance et d’explorer les métiers du réseau. Aujourd’hui, j’ai eu la chance de concrétiser cela. Mon alternance a été une opportunité de mettre en pratique ce que j’avais appris à l’IUT, d’apprendre de nouvelles choses et de découvrir vraiment ce que le monde professionnel attend de nous. Le 3P m’a aidé à prendre du recul sur ce que j’ai accompli et à mieux cerner ce que je veux pour la suite. C’était un bon moyen de faire le point sur mes compétences, mais aussi de réfléchir sur moi-même, sur ce qui me motive vraiment. Ça m’a permis de grandir, de prendre du recul et de mieux me projeter pour l’avenir.

Cela dit, il y a quand même quelques points que je trouve un peu décevants cette année. La cybersécurité, par exemple, est censée être un axe important du programme, mais finalement, elle n’a pas été aussi présente que ce à quoi je m’attendais. Mis à part quelques éléments dans certains cours, il n’y a pas eu de projets ou de focus particulier sur ce domaine. C’est un domaine qui me tient à cœur et j’aurais aimé qu’il soit plus exploré pendant cette année.

Un autre point que je regrette un peu, c’est l’organisation des périodes en entreprise au début de l’année. Les alternances entre école et entreprise étaient assez irrégulières et pas toujours faciles à gérer. Heureusement, à partir de décembre, le rythme est devenu plus stable, avec des périodes plus longues en entreprise, et cela a vraiment facilité mon apprentissage et mon immersion dans l’équipe. C’est un changement qui, je pense, va vraiment aider les prochaines années.

Si je devais résumer cette année, je dirais qu'elle a été pleine d'opportunités d'apprentissage et de moments qui m'ont permis de grandir. L'alternance m'a permis de faire le lien entre la théorie et la pratique, et le 3P a été un bon moyen de garder une trace réfléchie de ce que j'ai vécu. J'aborde la suite de mon parcours avec plus de confiance, plus de maturité, et surtout une idée beaucoup plus claire de ce que je veux accomplir professionnellement.